

Desaparición forzada en Chilapa: ¿Ineficacia gubernamental u omisión?

Por: Eduardo Blas. Somos el Medio. 21/07/2016

En lo últimos años, el estado de Guerrero ha sido asediado por los grupos criminales desatando una ola de violencia en diferentes municipios, destacando de este contexto el tema de las desapariciones forzadas donde al menos desde 2014, el municipio de Chilapa de Álvarez ha sido un foco rojo que tanto el Gobierno Estatal como Federal han dado muestras de omisión e indiferencia con los familiares de víctimas de desaparición forzada.

Bajo este contexto, el Centro Regional de Defensa de Derechos Humanos “José Ma. Morelos y Pavón” A. C. emitió un comunicado donde se acusa al gobernador Héctor Astudillo de la falta de sensibilidad y profesionalismo para manejar información de este tema al emplear datos imprecisos, revictimizando a las personas desaparecidas y sus familiares. Pese a su segunda visita el pasado 9 de julio a Chilapa, el gobernador ha carecido de intención de diálogo de manera directa con el colectivo “Siempre Vivos” de familiares desaparecidos; el cuál desde hace un año, ha estado a la espera de alguna información que coadyuve a dar con el paradero de las 64 personas registradas como desaparecidas en el municipio.

Hasta la fecha, ninguna familia perteneciente al colectivo “Siempre Vivos” ha recibido informe alguno por parte el Estado donde se brinden los datos que el gobernador hizo públicos ante medios de comunicación el pasado 9 de julio, donde manifestó la posibilidad de que Celso García García, de 27 años de edad; Cándido Díaz Sánchez, de 46 años o Roberto Santos Cruz de 25 años, desaparecidos desde el 20 de abril, 21 de noviembre y 30 de diciembre de 2014 respectivamente; se encuentren recluidos en penales de Veracruz o Morelos. Los defensores de derechos humanos, manifestaron que el gobernador no fundamentó los datos que declaró ante medios de comunicación, además de haber afirmado “no estar seguros de que se traten de las personas desaparecidas”, enfatizando que los familiares involucrados tendrían que buscar a sus familiares en los penales.

La criminalización de víctimas es un problema que ha proliferado a la par de la violencia en nuestro país y este caso no ha sido la excepción. El pasado 1 de abril

se llevó a cabo en Chilapa de Álvarez una reunión en la cual estuvieron presentes el Gobernador del Estado; Héctor Astudillo, el titular de la Fiscalía General del Estado de Guerrero; Francisco Olea, el Subsecretario de Derechos Humanos; Roberto Campa Cifrián, el Presidente Municipal de Chilapa; Jesús Parra García y la Directora General de Atención a Víctimas; Martha Sánchez con miembros del Colectivo “Siempre Vivos”, junta en la cual el gobernador informó que seis de las personas desaparecidas habían sido identificadas como integrantes de grupos armados; sin embargo, pese a la magnitud de esta declaración, Astudillo no dio nombres con precisión ni tampoco proporcionó fotografías para el reconocimiento por parte de los familiares.

Ante este contexto, el Centro Regional de Defensa de Derechos Humanos “José María Morelos y Pavón”; exige al Gobierno del Estado que cumpla con los compromisos establecidos de dar con el paradero de las personas desaparecidas en Chilapa y en todo el estado, así como reparar el daño a todas las víctimas tanto desaparecidos como familiares y dar castigo a los responsables.

Fuente: <http://somoselmedio.org/article/desaparici%C3%B3n-forzada-en-chilapa-%C2%BFineficacia-gubernamental-u-omisi%C3%B3n>

Fotografía: [somoselmedio](http://somoselmedio.org)

Fecha de creación

2016/07/21